

Stadtrat

Auszug aus dem Protokoll

Sitzung vom 15. Juni 2022

2022/161 5.02.02.03 eigene Angebote

Midnight Wetzikon, Genehmigung Vereinbarung und Kreditgenehmigung über 27'000 Franken jährlich wiederkehrend

Beschluss Stadtrat

- 1. Für das Angebot "Midnight Wetzikon" wird ein jährlich wiederkehrender Kredit von 30'000 Franken aus dem Jugendkredit (Konto 8501.3636.00) genehmigt.
- 2. Die mehrjährige Vereinbarung zwischen der Stiftung IdéeSport und der Stadt Wetzikon für die Durchführung des Angebots "Midnight Wetzikon" ab Saison 2022/2023 wird genehmigt.
- 3. Die Geschäftsbereichsleitung Bildung + Jugend wird mit der Umsetzung des Beschlusses beauftragt.
- 4. Der Geschäftsbereich Präsidiales + Entwicklung wird beauftragt, die Öffentlichkeit mit einer Medienmitteilung über diesen Beschluss zu informieren.
- 5. Öffentlichkeit des Beschlusses:
 - Der Beschluss ist per sofort öffentlich.
- 6. Mitteilung durch Abteilung Jugend an:
 - Stiftung IdéeSport
- 7. Mitteilung durch Sekretariat an:
 - Parlamentsdienste (zuhanden Parlament)
 - Geschäftsbereich Bildung + Jugend
 - Abteilung Immobilien

Ausgangslage

Die Stiftung IdéeSport engagiert sich seit 1999 im Bereich der Kinder- und Jugendförderung in der Schweiz und nutzt Sport als Mittel der Suchtprävention, der Gesundheitsförderung und der gesellschaftlichen Integration. Mit ihren Programmen öffnet sie leerstehende Räume für Sport und Begegnung und schafft damit Voraussetzungen für regelmässige Treffpunkte über kulturelle und gesellschaftliche Grenzen hinweg.

Gemeinden haben die Möglichkeit je nach Alter der Zielgruppe unterschiedliche Programme als Dienstleistung bei der Stiftung IdéeSport einzukaufen. Für Jugendliche ab der Sekundarschule gibt es das Angebot "MidnightSports", dabei handelt es sich um einen sozialen und suchtmittelfreien Treffpunkt am Samstagabend.

Midnight Wetzikon

Seit 2005 findet in Wetzikon jeweils ab den Herbstferien bis in den Frühling das Midnight statt (ca. 23 Veranstaltungen). Bis heute wird es durch den Verein Midnight Wetzikon auf operativer Ebene geführt. Dazu besteht eine Leistungsvereinbarung zwischen der Stadt Wetzikon und dem Verein. Finanziert

wird das Angebot mit einem jährlich wiederkehrenden Betrag von 24'000 Franken aus dem Jugendkredit. Fachlich wird der Verein von der Stiftung IdéeSport unterstützt; dafür besteht eine Vereinbarung zwischen dem Verein Midnight Wetzikon und der Stiftung IdéeSport. Geleitet werden die Veranstaltungen jeweils durch eine erwachsene Projektleitung und 3-4 jugendliche Coachs (Sekundarschülerinnen und Sekundarschüler aus Wetzikon).

Aus Gesprächen zwischen der Stadt Wetzikon und dem Verein ging hervor, dass sich dieser mangels Nachwuchses im Vorstand auflösen möchte. An der bevorstehenden Generalversammlung im Juli 2022 wird darüber abgestimmt. Die noch vorhandenen finanziellen Mittel sollen anschliessend in den Kinder- und Jugendförderfonds der Stadt Wetzikon überwiesen werden.

Neue Zusammenarbeit direkt mit der Stiftung IdéeSport

Damit die Zukunft des Erfolgsprojekts Midnight Wetzikon gesichert ist, bietet sich eine direkte Zusammenarbeit zwischen der Stiftung IdéeSport und der Stadt Wetzikon an. Eine entsprechende Offerte über 21 Veranstaltungen wurde eingereicht, die Kosten der Stadt belaufen sich dabei auf jährlich 27'000 Franken. Mit 21 eingekauften Veranstaltungen kann das Midnight jeweils wie gewohnt am Samstag nach den Herbstferien starten und bis zum Start der Frühlingsferien regelmässig stattfinden. Wie die Statistiken der Vergangenheit aufzeigen, ist das Angebot auch während den Sportferien gut besucht, weshalb an der Öffnung während der Sportferien festgehalten wird. In den Weihnachtsferien finden keine Veranstaltungen statt.

Die Erhöhung der Kosten lässt sich auf unterschiedliche Faktoren zurückführen. Mit der Vereinsauflösung fallen unentgeltlich geleistete Arbeitsstunden weg, welche neu von der Stiftung IdéeSport übernommen werden, jedoch gegen Bezahlung. Aufgrund der neuen Trägerschaft wird der Ansatz der Vermietung für einen externen Verein bei der Hallenmiete eingesetzt, dieser beläuft sich auf Fr. 3'960. Da in den offerierten Fr. 27'000 bereits Fr. 1'000 für die Hallenmiete eingerechnet wurde, ist der Kredit gesamthaft auf Fr. 30'000 zu erhöhen. Weiter wird mit der Übernahme des Midnight Wetzikon durch die Stiftung IdéeSport sichergestellt, dass das Angebot professionell geführt wird und aufkommende Jugendtrends in der Umsetzung Einfluss finden.

Erwägungen

Das Midnight Wetzikon ist für viele Jugendliche ein fester Bestandteil der Angebote in Wetzikon. Es bietet ihnen während den kalten Wintermonaten eine sinnvolle Beschäftigung am Samstagabend und dies in einem sicheren und suchtmittelfreien Raum. Zudem stellt das Midnight eine gute und jugendgerechte Ergänzung zu den Angeboten im Jugendhaus dar, welches am Samstagabend geschlossen hat.

Durch die Zusammenarbeit mit der Stiftung IdéeSport obliegt die fachliche und operative Führung des Midnights einem Partner mit viel Know-How in der Projektumsetzung, was wiederum zur Professionalisierung des Angebots beiträgt.

Für richtigen Protokollauszug:

77. Juni Stadtrat Wetzikon

Martina Buri, Stadtschreiberin